



## 新病院長の紹介

### 山鹿市民医療センター



病院事業管理者

豊永 政和

平成二十六年四月より山鹿市病院事業管理者（兼院長事務取扱）を拝命しております。どうぞよろしくお願い致します。私は、熊本大学旧第一外科出身で、先輩の本郷弘昭前院長のお説いで平成二十年より当院に勤務しております。現在は、健診業務に孤軍奮闘しておりますが、熊本大学消化器外科同門でもあります。当院は、昭和二十三年に山鹿町国民健康保険組合診療所として開設、昭和二十九年に国民健康保険山鹿市立病院と改称、昭和三十九年に山鹿市立病院、平成二十三年四月には山鹿市民医療センターに名称変更となり、私は第十二代の院長職となります。病床数は二〇一床、標榜診療科二十一科、常勤医師二三名、総職員數約三〇〇名で、自治体病院では唯一緩和ケア病棟十三床を有しています。

近年の状況としては、平成二十四年より地方公営企業法全部適用となり自力での病院運営が求められ、十一月に「地域医療支援病院」名称使用承認、平成二十三年四月に新外来棟・新病棟グランドオーブン、二月に日本医療機能評価機構認定病院（Ver.6.0）、平成二十四年三月に熊本DMAT指定病院、四月に緩和ケア病棟十三床を開棟、十一月に「熊本県指定がん診療連携拠点病院」の指定、平成二十五年四月より緩和ケアを中心とした訪問看護事業所

「菜の花」を開設、七月より電子カルテの導入、平成二十六年九月より地域包括ケア病棟の運用を開始しています。

### 高千穂町国民健康保険病院



院長

久米 修一

平成二十七年四月に高千穂町国民健康保険病院院長を拝命いたしました。

当院は昭和二十六年（一九五一年）に高千穂町国民健康保険直営診療所として開設され、現在まで六十年以上にわたって、地域住民の健康を守り、宮崎県県北の西臼杵郡の中核病院として発展してまいりました。

先日、隣の保健福祉総合センターで「生活習慣病における医療・地域連携会議」が行われました。健診のデータを見ると、高千穂町は、宮崎県あるいは全国の平均と比較して、糖尿病の罹患率が高いことがわかれます。五疾病（がん、脳卒中、急性心筋梗塞、糖尿病、精神疾患）六事業（救急医療、災害時における医療、べき地の医療、周産期医療、小児医療、在宅医療）の中で、二〇二五年問題においても脳血管疾患、心疾患が増加することは明らかであり、がん診療を含め当院の対応は十分と

は言えず、近々の課題と認識しております。また、緩和ケアに限定した在宅診療、在宅看護を行っていますが、今後は難病など特殊な在宅医療にも役割を担う必要があると考えます。

何卒、大学病院各診療科のご理解、ご協力をお願ひ致したいところです。

本年度は、総務省が示した新公立病院改革ガイドラインに基づき、新たな改革プランの策定も必要であります。「地域住民の生命と健康への貢献」という基本理念に沿つて、患者中心の信頼される医療の実践に向けた職員一同、誠意努力してまいります。

この場を借りて厚く御礼を申し上げます。

当院の常勤医のうち外科三名と小児科一名は熊本大学の医局からの派遣、整形外科の二名は宮崎大学の医局からの派遣です。内科四名のうち一名は自治医科大学卒業の医師、残りの三名はやはり自治医科大学卒業

維持透析を行っています。

昨年の十二月から四階の病棟を療養病床に転換し、また、本年四月から感染防止対策加算1を算定しています。四月からデータ提出加算の届出を行い、地域包括ケア病床の設置に向けて準備を進めているところで

す。

高千穂町内には、当院と一ヶ所の精神神経科の病院、五ヶ所の医院・診療所があるのみで、町内の医師数は、人口千人当たり一・四六人と全国平均（二・二六人）の六割ほどしかありません。そのため、大学の医局や宮崎県にも働き掛けていますが、どこも人手不足のようです。病院のホームページでも募集していますので、高千穂の自然（高千穂峡は有名です）や神社、また地域医療に興味のある方は連絡をお待ちしています。

ですが、義務年限内のローテーターとなります。宮崎県福祉保健部からの派遣です。その他の非常勤医は熊本大学の医局と済生会熊本病院から持できており、関係の先生方には、この場を借りて厚く御礼を申し上げます。